
 

令和７年２月２８日 

保護者の皆さま 

河内長野市立千代田小学校 

校 長  佐々木 盛文  

学校診断アンケートの結果について 

 
 春寒の候、保護者の皆さまにおかれましてはいかがお過ごしでしょうか。平素は、本校の教育活

動にご理解とご協力を賜りまして、ありがとうございます。 

 さて、保護者の方からいただきました学校評価と児童アンケートの結果をお知らせいたします。

結果の解説の概略につきましては、後述させていただいております。 

 
 

 

 

《保護者アンケートより》      （アンケート有効回答数 ４６１） 

 

 

 

 

 

1.学校の教育活動は、ほぼ把握している。 
2．PTA主催の行事には、積極的に参加しようとして
いる。 

  

3．家庭では、子どもが忘れ物をしないように 
意識している。 

4．家庭では、学校のことについて、子どもと話 
す時間をもっている。 

  

5.家族は、毎日あいさつを交わしている。 6. 毎日、朝ごはんを用意している。 

  

7. 家庭で社会的なルールを教えている。 
8. 家庭では、子どもに自分や友だちを大切にする

心を育てようとしている 

  

9. 子どもは、学校が楽しいと感じている。 10. 学校と連携はよくとっているほうである。 

  
11. 学校は、豊かな心を持った子どもを育てようと

している。 
12. 学校は、いじめのない学校づくりに取り組んで

いる。 

  

 

家庭数配布 

《円グラフ中の数字の凡例》     
１．あてはまる   ２．どちらかといえばあてはまる 

３．どちらかといえばあてはまらない 

４．あてはまらない（そう思わない） 

《経年比較のグラフ》令和４年度～令和６年度の質問に対しての肯定的な回答の割合です。 



13. 学校は、学年に応じて、子どもに人権を 

  尊重する意識を育てようとしている。 

14. 学校は、地震・火災・台風・不審者などに 

  対する危機管理を適切に行っている。 

  
15. 学校は、登下校時の安全についての指導をして
いる 

16. 学校は、社会のルールを守ることについて 
指導している。 

  
17. 学校は、子どもたちにとって分かりやすい授業

をしている。 
18. 学校は、授業を通して学力をつけようとしてい

る。 

  

19.学校は、「食育」について取り組んでいる。 
20. 学校は、子どものことについて気軽に相談で
き、適切に応じてくれる。 

  
21. 授業参観は、子どもたちの学校の様子がよくわか

る。 

22. ホームページや懇談会、学校通信・学年通信、通知

表（あゆみ）を通して、学校の様子がよくわかる。 

  
23.家族で、もしくは、お子様は、千代田小学校区内

の地域（自治会など）の行事に参加しようと思う。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【複数の同じような意見があったもの】 

・いつも子どものことを見てくれてありがとうございます。 

・何かあれば報告できて、一緒に考えてくれるので安心します。またお願いします。 

・登下校中や放課後に危ないと思うときがありました。見守りをしてほしい。 

・学校の様子がもう少しわかるようにしてほしい。ホームページの更新があったらよい。 

・先生の指導の仕方や注意の仕方が気になる。言い方が厳しすぎるようだ。   

 

【その他の少数意見】 

・学級懇談会で事前に tetoru（テトル）で意見を集約してから行うとたくさん話し合いができる。 

・防犯カメラを通学路に設置してほしい。 

・放課後の遊び方が気になる。注意されても聞かないし、反省していないようだ。 

・いじめについての対応を伝えてほしい。 ・参観での動画撮影禁止をもっと注意喚起してほしい。 

・車での送迎について、ルールを守る大切さを理解していない保護者がいる。子どもがズルいと言っ

ている。 

・運動会は午前中にしてほしい。 

・冬用の体操服の販売があればよい。 



《児童アンケートより》             

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.学校はたのしいですか。 

 

２．みんなとなかよくすごしていますか 

 

３．授業はわかりやすいですか。 

 

【千代田小学校の良いところ】   

・みんなが優しいところ。  ・助け合いをするところ。  ・みんなが協力できているところ。 

・みんなが仲良く遊んでいたり勉強を頑張ったりしているところ。 ・授業中みんなちゃんと勉強に取り組んでいるところ 

・行事がいっぱいあって楽しい。   ・チヨスゴがいいと思う。 

・楽しい・友だちになりやすい   ・みんなが元気な学校が、とても、良い。  先生のことをしっかり聞いている 

・マナーをきちんと守っているところ  ・先生のじゅぎょうがわかりやすい。 

そう思う・どちらかというとそう思う どちらかというとそう思わない・そう思わない  

【こうしたらもっと良くなると思うこと】 

●けんかしたらすぐあやまってなかなおりできるようにしてほしい。 

●廊下を歩く人が増えると良い ●学校の行事を増やせばいいと思いました 

●いじめをしたらだめだからそれをなくす 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

結果の概要と考察 

今年度のアンケートの結果をもとに考察しました。 

○学校の教育活動について把握されているご家庭が今年度は減っています。学校だより等で活動の様子や

意味を子どもたちにも保護者のみなさまにも発信できるよう進めていきます。 

○ご家庭での忘れ物の確認や会話、あいさつ、朝食、社会的なルール、自分や人を大切にする心の育成に

ついて、毎年９０％以上が肯定的な回答を得られています。「社会的ルールを教える」「自分や友だちを

大切にする心を育てる」の項目では９８％を超える回答を得られています。学校や社会での生活が円滑

になるよう、ご家庭でも基本的な生活や社会性の育成にご尽力いただき、本当にありがとうございます。 

○保護者アンケート・児童アンケートともに、学校を楽しく感じている子どもが多いことがわかります。

昨年に比べると少しだけ楽しいと感じられている子が減っていること、また児童アンケートから１３％

の児童は楽しいと感じられていないことについて、しっかり考えていきます。子ども自身が満足できて

いない、または困り感を抱えているととらえ、生活指導担当とも連携してより安全に学校生活が送るこ

とができるようにしていきます。子どもの意見にもあるように「友だちと仲良くなれるような楽しい行

事」を作り、そこで育てられる「達成感」や「仲間意識」を育てるような取り組みをしていかなければ

なりません。また子どもたちがやらされているのではなく自ら考える活動を増やしていけるようにして

いきます。これまで以上に子どもたちにとって意味のある取り組みを進めていきます。 

○学校との連携に関しての意識が昨年度と比べて高くなっています。あらためて保護者のみなさまの声を

聞きながら、学校教育を再構築していきます。また担任への相談など気軽にできてよかったという声を

いただいていますが、まだまだ学校は敷居が高いと感じられている方は多いと思われますので、学校か

らの声かけや情報共有を進めていきます。ご家庭でご心配なことなどがありましたら、ご連絡いただき

ますようお願いします。 

○学力向上に向けて授業改善を進めてきました。児童アンケート「授業で考えたことを発表しましたか」

の項目では肯定的回答が少しだけ減ってしまいました。自分の考えを表現することが学習指導要領では

重視されています。この力を継続して育てていくことが学力向上へつながると考えています。そのため

の教員の指導力向上をさらに目指します。 

○「人権を尊重する意識を育てようとしているか」の項目では、９割を超える回答を得ることができまし

た。学校ではいじめや差別のない学校づくりのための人権教育を意識して行ってきました。一方、児童

アンケートではいじめられてこまったことがある児童の回答が増えています。今後も継続して豊かな人

権感覚を持つ子どもに育てていきたいと考えています。 

○学校の危機管理や登下校の安全指導について、改善するご意見をいただきました。朝の登校見守りにつ

いては学期のはじめと終わりの 1週間は、教職員で分担場所をきめて実施しています。継続した安全教

育や日頃の声かけ、ＰＴＡ活動、見守り隊の方々との連携をさらに進めていきます。 

 

〇安全面や学習面、または友達との対人関係面までたくさんのご意見をいただき有難うございます。昨今

の教職員の多忙化は深刻で、保護者の皆様の期待に応えられないこともあるかと思います。しかし、教

員一同、精一杯、子どもたちの成長を目指して、安心・安全な学校を目指して、奮闘しています。 

○千代田小学校の教育活動は、様々な方々に支えていただいています。子ども達の成長のために、保護者

や地域とのつながりを大切にしていきたいと考えています。保護者の皆様におかれましても、地域との

つながりを大切にし、ＰＴＡ活動や地域の行事にも積極的に参加していただきますようよろしくお願い

します。 

 

最後に、皆様の学校評価へのご協力に感謝いたします。この結果を真摯に受け止め、いただいたご意見

もふまえ、今後の教育活動に生かす努力を積み重ねていきます。今後ともよろしくお願いします。 


